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Protokoll der 2. ordentlichen Sitzung des 10. Studierendenparlaments der Hochschule 
Geisenheim University am 03. Mai 2022 um 19:30 Uhr 

 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung 

● Eröffnung der Sitzung durch den Präsidenten des 10. Studierendenparlaments Wieland 

Kaldemeyer 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

● 8 von 11 StuPa-Mitgliedern sind anwesend 

Anwesend: Wieland Kaldemeyer (WK), Jule Volk (JV), Liisa Muikku (LM), Erik Bremser (EB), 

Michelle Trojahn (MT), Christine Netzhammer (CN), Julia Freitas (JF), Finn Fröhlich (FF) 

Abwesend: Heinrich Ip (HI), Anna Heinrich (AH), Jule Schlimmer (JS) 

● Beschlussfähigkeit ist gegeben 

● AStA (4): Anne Baron (AB), Alena Vieregge (AV), Dennis Zimmerstädt (DZ), Oskar Scheffler 

(OS) 

● Senat (4): Johannes Weber (JW), Fabian Schilling (FS), Lennart Rühling (LR), Henrik Hütten 

(HH) 

● Gäste (0): 

TOP 3 Festlegung der Sitzungsleitung und Protokollführung 

● Sitzungsleitung: WK 

● Protokollführung: FF 

TOP 4 Genehmigung des Protokolls der vorangegangenen Sitzung  

● Das Protokoll der vorangegangenen Sitzung wird einstimmig angenommen  

TOP 5 Beschluss der Tagesordnung 

● Aufnahme keines weiteren TOPs 

 

TOP 6 Prüfung Höhe Semesterbeitrag WS22/23 

● Vorstellung der Kostenzusammensetzung für den neuen Semesterbeitrag (AV): 
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● Erhöhung und Festlegung der Studierendenbeiträge von 16€ auf 21€ Euro pro Studierende:r, 

5 Euro mehr 

 

● Begründungen des Finanzreferats (AV, OS): Senkung des Beitrages während Corona-

Semester von 20€ auf 16€ (Wiederherstellung des finanziellen Satus Quo nach Corona), 

kommende Mindestlohnerhöhung auf 12€, gestiegene Urlaubsauszahlungen, 

Rücklagenbildung, Finanzierbarkeit erhalten, Veranstaltungen für Studierende finanzieren, 

daher auch 1€ teurer, als vor Corona 

● alle Fragen im Plenum werden ausführlich beantwortet und besprochen  

● Ergebnis der StuPa Diskussion: die Mehrkosten sind die Gegenleistung für die Studierende 

wert 

 

• Die Erhöhung und Festlegung des Semesterbeitrags für das WS22/23 wird einstimmig 

angenommen  

o 8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

o Abstimmung durch sitzungsöffentliche Stimmabgabe per Handzeichen 

 

TOP 7 Bericht des Senats 

● Zusammenfassung der letzten Senatssitzung vom 03.05.2022 durch die Mitglieder des Senats 

(JW, FS, LR, HH): 

● Bericht Vizepräsident für Veranstaltungen, Lehre etc.: 

o planmäßig Präsenz, Größere Veranstaltungen als Hybrid, Hygienemaßnahmen 

bleiben bestehen, Regelungen können angepasst werden, Infos dazu auf 

Hochschulplattform  

● Vorstellung des Haushaltsplans der Hochschule: 

o Hochschule macht 1 Mio Verlust, Gedeckt durch Rücklagen noch für 2 Jahre, danach 

nicht mehr 

o Auf Nachfrage von Senatsmitgliedern nach Reduzierung der Kosten: Schweigen bei 

Verantwortlichen, kein Plan für Verbesserung oder Beseitigung des Problems 

o das Land könnte Gelder der Hochschule kürzen, da die Hochschule zu viel Geld 

ausgibt 

● Frage vom Asta zum Thema Haushalt: Welche Folgen hätte das für Studierendenschaft?  

o keine eindeutige Antwort aus dem Senat möglich, da kein Sparplan vorhanden ist 

o Senatsmitglieder sind ebenso geschockt 

o Feststellung: detaillierter Asta Haushaltsplan wurde wegen Ungenauigkeiten 

abgelehnt, Haushaltsplan der Hochschule berechnet Kostensteigerung für Strom, Gas 

und Wasser nicht mit ein und lässt einen gewissen Detailgrad vermissen 

o Empörung bei Mitgliedern von StuPa, Asta und Senat 

● Bericht über die Abstimmung Qualität statt Quantität: 

o Uni soll ab jetzt Zulassungsbeschränkungen für Studiengänge in Form von 

Zulassungsprüfung, ins Besondere im Studiengang Landschaftsarchitektur abhalten 

o Vorteile für Absolventen der Ausbildung Gartenbau (noch unsicher) und Duale 

Studenten 

o Verantwortliche für die Studiengänge können jedes Jahr im Senat bewilligen lassen, 

ob Zulassungsbeschränkungen weitergeführt werden oder nicht 



 

Seite 3 von 4 
 

o Senatsmitglieder checken die Satzung des Senats, ob die vorangegangene 

Entscheidung zu Zulassungsbeschränkungen wegen Formsache/Fehler widerrufen 

werden kann 

o Studentische Senatsvertreter fühlten sich unter Druck gesetzt, versuchen 

Präsidenten der Hochschule zu erreichen und die Entscheidung noch einmal zu 

besprechen 

● Wunsch aller Gremien: Mehr Austausch zwischen den Ausschüssen für bessere 

Kommunikation und absprachen 

o Gruppe aus Vorständen Asta + StuPa mit zwei Vertretern Senat + QSL und LUST (12 

Personen) 

● Diskussionen im Plenum über weitere Themen:  

o Bauvorhaben am Campus:  

▪ Es steht im Raum, Geldtöpfe mit Universität RheinMain zu tauschen, wenn 

das nicht klappt, erstmal keine weitere Idee 

o Blick auf Abbruchraten der Studiengänge, Qualität der Lehre verbessern, um 

Abschlussraten erhöhen = Mehr Geld für die Hochschule? 

 

TOP 8 Zebrastreifen 

● Plan für das weitere Vorgehen des Zebrastreifenausschusses: 

o Bürgermeister Herrn Assmann treffen 

o Termin per Mail und persönlich vereinbaren übernimmt FF 

o An Termin werden potentiell der Zebrastreifenausschuss (WK,JV,JF,FF) + AB(Asta) 

teilnehmen 

o Farbliche Abstimmung der Kleidung in schwarz/weiß für den Termin 

o JV wird einstimmig in den Zebrastreifenausschus gewählt 

▪ 8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

▪ Abstimmung durch sitzungsöffentliche Stimmabgabe per Handzeichen 

o Der Zebrastreifenausschuss wird in Geisenheimer Zebras umbenannt 

 

TOP 9 Fortbildung TYPO3 

● TYPO3 ist das CMS der Onlinepräsenz für Asta/StuPa/Hochschule 

● Alena Luise Kramer bietet TYPO3 Fortbildungen an 

● Interessenten für die Fortbildung: JV, LM, CN und WK haben Interesse 

● Asta hat keinen Bedarf: Asta Mitglied Moritz Jung (nicht anwesend) ist geschult 

● Offline-Präsenz/Glaskasten im Foyer wird temporär mit Bewerberfotos bestückt 

 

TOP 10 Klausurtagung 

● Im Sommer wird eine weiter Klausurtagung anberaumt  

● Ziel: bessere Kommunikation im Vorwege für größere Teilnahme von StuPa und Asta 

Mitgliedern 

 

TOP 11 Anträge 
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● Keine 

TOP 12 Verschiedenes 

● Lauf für die Ukraine: Runntastic App, jeder KM zählt, startet 8.5. 14:30 bis 14.5. 

o CN: Separate Bewerbung über den Asta gewünscht 

o Vorschlag LM: Kontaktaufnahme mit ukrainischen Studenten, um Spendenziel zu 

eruieren 

● Nachhaltigkeitsausschuss  

o LM wird einstimmig in den Nachhaltigkeitsausschuss gewählt 

▪ 8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

▪ Abstimmung durch sitzungsöffentliche Stimmabgabe per Handzeichen 

o Tabea Dietrich ist Nachhaltigkeitspräsidentin im Präsidialbüro und freut sich auf 

Erstkontakt mit dem Ausschuss 

● Frage nach Hygienemaßnahmen 

o einige Dozenten praktizieren die Maßnahmen nicht einheitlich 

o DZ: Arbeits/Hausrecht sieht vor → Maske weiterhin vorgeschrieben als Eigenschutz, 

alle Studenten sollen Maske tragen, keine Ausnahmen 

● Thema Mensa: Fleischkonsum in der Mensa, Vegetarische Optionen, Umfrage zum Thema 

Fleischhaltiges/Vegetarisches/Veganes Essen durch den Nachhaltigkeitsausschuss? 

● Wahlausschuss: 

o CN übernimmt den Mailverkehr für den Wahlausschuss 

● Ideen für den Senat: 

o Duales Studium für IWW/IWB? 

o Teilzeitstudium? Möglichkeiten für Studenten mit wenig Einkommen? 

o Abbruchrraten in IWB groß, Qualitätssteigerung? 

● WK kümmert sich um: 

o Schlüssel für JV 

o Trello Zugang für StuPa Mitglieder 

● Sitzungsraum: 

o Sitzungen tendenziell in passenderen Raum verlegen 

o DZ klärt den alten Unikeller als Option bzgl. Brandschutz 

● Einladung zu Asta Sitzungen 

o jeder 2. Montag im Monat (nächstes Mal am 9.5.) 

● Sprachbarriere für internationale StuPa Mitglieder 

o Die Sprachbarrieren ist doch recht groß für manche StuPa Mitglieder 

o zukünftige Sitzungen in Hybrid-Englisch!  

o Everybody who can speak English is obliged to do so! 

 

 

Ende der Sitzung 

● Ende der Sitzung um 21:30 Uhr (Sitzungsdauer 2,0 h) 

● Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am Dienstag, 07.06.2022 um 19:30 Uhr statt 


